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Ata da Trigésima Oitava Sessio Ordinaria do Primeiro Periodo ishg.Tergeiniy Sessio

Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte ¢ quatro de thaiodoiano de dois
mil ¢ vinte ¢ trés, no Plendrio Benedito Magalhdes da Camara Municipalde Santarém. A hora
regimental, 0 vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, e inicioua sesso com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO.
DAS LIDERANGAS: O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) informou sobre sua viagem a Belém
onde estiveram em reunido com o governadorHelder Barbalho, para tratar de uma alternativa
referente a construgdo de um estédio municipal em Santarém, enquanto o Colosso do Tapajés nao
ficapronto, ¢ cobrar o andamento da continuagao desta obra. Disse que cle se comprometeu a dar
essa alternativa e, autorizou na mesma reunidoo secretario regional de governoJosé Maria Tapajés
a iniciar umdidlogo coma presidéncia do Banpard para que © investimento seja feito através de
name White. Disse que governador garante que através da verba publicitéria no banco, estard
fazendo investimento em uma arena nomunicipio, possivelmente, no Panterdo, masha umdidlogo
que deve acontecer entre os presidentes dos clubes profissionais da cidade, Na oportunidade,
trouxe um dado, explicando que a satide & prioridade, mas, trabalha-se uma pauta também
necessaria de um estadio municipal na ordem de R$ 10mil, para 5 mil pessoas. Portanto, esses 10
mil seria um investimento que duraria pelo menos 20 anos, apenas com manutengionoestidio,
enquanto que nasatide, por exemplo, no ano passado foram investidos quase R$ 100 milhdes,
dessa forma, tem orgamento ¢ prioridade para todas as necessidades de qualquer governo.
Enfatizou quea saiide & mais importante, mas esto trabalhando a pauta do esporte, agradecendo
tambémao vereador prof. Josafa Gongalves que também temlutadopela causa. Finalizou falando
que estiveramna Secretaria de Estado de Edu - SEDUC para tratar da contratagio dos
professores para o ensino médio no Ensino Modular para algumas aldeias e comunidades, as quais,
haviam conseguido articular em 2021, e até 0 momento os docentes ainda nao haviam sido
contratados. Informou que o secretério de governo ficou deir novamente na SEDUC, para mostrar
a importancia dessa demanda. O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL) divulgou o
trabalho realizado em parceria entre UFOPA ¢ 0 IBAMA, referente aoprimeiro Concurso de
Desenhoe de Poesia do Programa Quelénios da Amazdnia -PQA doPara voltado para estudantes
do Ensino Fundamental|, II e Ensino Médio de escolas do oeste do Para: que teve 0 objetivo de
incentivar a importancia de valorizar os quelénios da Amazénia e seu ambiente natural. Na
oportunidade, registrou que estaré apresentando uma Mogiode aplausos ao Programa Queldnios
da Amazénia - PQA do Parapelo primeiro Concurso de Desenhoe de Poesia emSantarém, Na

ocasido, registrou © nomedosalunos premiados ¢ os parabenizoupor conseguiremvencer 0
concurso, assim como, pelo trabalho realizado pela UFOPA e pelo IBAMA,de incentivo a
valorizagao do meio ambiente aos alunosdas escolas do municipio. TEMPO DAS BANCADAS:
O vereador ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS) relatou da sua viagem a Belém onde
esteve em agenda como deputado estadual Fabio Freitas para discutirem as reivindicagdes dos
moradores da comunidade Chapaddoque almejam a regularizagio fundiéria da area ¢ outras
demandas. Destacou a importincia da reunido com o deputado, registrando que levou
reivindicagdes dos moradores do Chapaddo com relagio aos abusos nas atuagdes e uma
fiscalizagdo excessiva dos érgdos como o IBAMA ¢ a SEMMAS.Acrescentou ainda que a area é
conflituosa, e que os moradores tém o desejo de sair do atual assentamentoque pertencempara
conseguir regularizar suas propriedades. Finalizou registrando da audiéncia piblica que deve
acontecer noChapadao na proxima sexta-feira, articulada pelo vereador Flieltonlira, que contara
com a participagio de téenicos da EMATER. representantes do INCRA, SEMMA¢outras
instituigdes. O vereador ENF. MURILO TOLENTINO (PSC)parabenizou o governodo Estado
pelo aumento salarial aos policiais civis, acrescentando que os policiais penais também mereciam
este aumento. Em seguida, fez criticas ao governo do Estado argumentando sobre o descaso sobre
6 terminal rodovidrio que se encontra com infraestrutura precdria, além disso, ressaltou que
ninguémesté investindono turismo de Santarém, registrando que tem muito buraco nas vias em
frente a cidade. Na oportunidade, pediu ao secretario de infraestrutura que dé a devida atengao a
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situagao. Finalizou cobrando da COSANPA que reestabelega a Agua ao Bairro Elcione Barbalho.
Disse que, infelizmente, varios bairros se encontramna mesma situagao, portanto, manifestou seu
repiidio a esta situagdio. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL) registrou que esteve
representando a Camara de Santarém naentrega de escolas reformadas c ampliadas pela prefeitura
de Santarém, na regifio de varzea. Os educandarios entregues foram Sao José Ie Nossa Senhora
das Gragas. Destacou a importancia dessas entregas ressaltandoque é a primeira vez na historia
do aniversério do municipio, que as entregas so antecipadas. Destacoua lideranga de luta na
comunidade quilombola Nova Vista. Na oportunidade, solidarizou-se comas pessoas pretas em
relagio ao que vem acontecendo cm relagao ao racismo. Mencionou, na ocasidio, 0 que vem
acontecendo na Europa com o melhor jogador de futebol do Brasil Vini Jinior, que sofreu
preconceito em uma partida de futebol,econseguiu sensibilizar as pessoas no mundo, Sobre essa

tematica, destacou que o prefeito Nélio Aguiar temrespeitado os quilombolas e indigenas,
registrando sobre um incéndio que aconteceu emuma escola indigena na comunidade Sao Miguel
no Arapiuns. Relatou que o prefeito foi in loco averiguar o que aconteccu, ¢ dar as devidas
assisténcias a comunidade. Finalizou fazendo destaque a essa atitude sensivel do gestor para a
comunidade, ¢ que as autoridades da justiga devem investigar esse caso suspeito, Informou que
vai ter que se ausentar da sesstio cm virtude da missa de sétimo dia de falecimento do seupai.
Concluido 0 Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a
dis da ata do dia 17 de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade, Fmcontinuidade,
houve a leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 056/2023 — GAB. Ver. Jander Ilson Pereira
(Unido Brasil); MEMO. 050/2023 — GAB. Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. (44/2023—GAB.
Ver. Gerlande Castro (PSB); MEMO. 003/2023 - GAB. Ver. Andreo Rasera (MDB); MEMO.
087/2023 - GAB.Ver. Enf. Alba Leal (MDB). Foramencaminhados 4s comissdes pertinentes:
PROJETO DE LEI/2023, de autoria do Poder Executivo, que DISPOE SOBRE A
NOMENCLATURA DA PRACA LOCALIZADA NA RUA JELHO NETO COM AV
MAICA, BAIRRO SANTANA, MUNICIPIO DE SANTAREM. TADO DO PARA. Em
seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussiio e votagao das matérias
em pauta, TRABALHOS APROVADOS: Mogiode Aplausos 178/2023, de autoria do vereador
Alysson Pontes (PSD); Mogo de Aplausos 179/2023, de autoria do vereador prof. Josaf’t
Gongalves (PL); Mogdo de Aplausos 180/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria
(Unio Brasil); requerimentos 1145, 1146, 1147, 1209 ¢ 1222/2023, de autoria do vereador Carlos
Silva (PSC); requerimento 1332/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB);
requerimentos 1210, 1211, 1254/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajds
(REPUBLICANOS): requerimentos 1262, 1321 e 1322/2023, de autoria do vereador Alexandre
Maduro (MDB): requerimento 1282/2023, de autoria da Mesa Diretora; requerimentos 1311, 1312.
1313 e¢ 1320/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos 1314 e
1315/2023, de autoria do vereador enf. Murilo Tolentino (PSC); requerimento 1316/2023, de
autoria do vereador Biga Kalahare (PT); requerimento 1324/2023, de autoria do vereadorElielton
Lira (AVANTE); requerimentos 1325 a 1331/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promissora
(Uniao Brasil); Indicago 220/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); Indicagao
219/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Indicagio 221/2023, de autoria do vereador
Aguinaldo Promisséria (UnidoBrasil). Concluido & pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS
NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para préxima sessio.
VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); E!

MURILO TOLENTINO (PSC); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO. NETO
(UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); BIGA KALAHARE(PT); ELIELTONLIRA.
(AVANTE); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD);
ALEXANDRE MADURO(MDB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS,
MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR
TAPA, (PL); CARLOS SILVA (PSC). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL
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(MDB); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB);
ADRIANA ALMEIDA (MDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL
JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera
assinada por quem de direito. ?
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